

HISTOIRE LOCALE

NOUVELLE SERIE

« Des familles et des personnages qui ont joué un rôle dans notre localité »

Ce livre est publié dans la collection *Monographies des villes et villages de France*, dirigée par M.-G. Micberth, qui compte plus de 2 400 titres à ce jour. « Quelques mois s'étaient à peine écoulés depuis notre prise de possession de la cure de Solignac, écrit l'auteur dans son introduction, et déjà nous rendions au Ciel nos actions de grâces et nous bénissions notre vénéré pontife de nous avoir appelé à la direction d'une paroisse qui n'avait pas dégénéré de la foi de nos aïeux. Nous nourrissions le désir d'en recueillir les

Bientôt réédité

Recherches historiques sur SOLIGNAC-SUR-LOIRE

L'église, « donnée par l'illustre Adhémar au couvent du Monastier, en 1085 »

par l'abbé ALLEZARD

Située sur un éperon rocheux, à plus de 800 m d'altitude, Solignac-sur-Loire est une localité d'Auvergne (département de la Haute-Loire), qui se trouve à une dizaine de kilomètres du Puy-en-Velay et dont le patrimoine architectural témoigne d'un lointain passé : vieilles maisons, lavoirs et fontaines, croix et fours banals, église « qui fut donnée en 1085 au couvent du Monastier, par l'illustre Adhémar, évêque du Puy, chef spirituel de la Pre-

mière Croisade, dix ans avant son départ pour la Terre sainte »... Pourtant, tous ces vestiges de la période glorieuse de la baronnie de Solignac (1309, hommage du « noble Beraud de Solignac à son suzerain, Bernard de Castanet... »), ne nous renseignent pas sur les origines précises de la cité : la tradition la plus ancienne (VIII^e siècle), qui évoque saint Théofrède maltraité dans cette ville par des païens qu'il voulait évangéliser, n'offrant aucun caractère d'authenticité. Cela dit, les chartes et les parchemins consultés par l'abbé Allezard nous donnent des informations essentielles sur l'histoire des lieux.



précieux témoignages et les loisirs que nous laissait un consolant ministère ont été consacrées à ces intéressantes et utiles recherches. Nos *Recherches historiques* mentionneront donc, non seulement les événements et les faits que nous avons pu dérober à la nuit des temps, mais elles feront aussi revivre la mémoire des familles et des personnages qui ont joué un rôle dans notre localité, déchue, il n'est que trop vrai, de sa primitive importance, mais si riches noms qui ont eu du retentissement. »

UNE COLLECTION
UNIQUE EN FRANCE
DE 2414 TITRES

13 TITRES SUR LA
HAUTE-LOIRE

Renseignements au
03 23 20 32 19

Prise de la cité par les routiers, en 1523

Le récit de l'abbé Allezard, étayé par un travail rigoureux effectué sur les archives locales, nous conduit de l'an 1085 (donation officielle de l'église de Solignac au couvent du Monastier) jusqu'au 12 novembre 1872, date de la visite de Mgr Lebreton qui ouvre une nouvelle voie à la vie paroissiale. Quant à ce qui s'est passé entre temps, fidèle à une chronologie très précise, l'auteur en relate les moments les plus marquants : 1357, début d'une guerre privée entre la vicomtesse de Polignac, fille et héritière de Lieutaud, baron de Solignac, et son oncle, Arnaud, seigneur de la Roue, fin des hostilités en 1362 ; prise de la cité, en 1523, par les routiers qui sont, peu de temps après, forcés dans leurs retranchements et exécutés au Puy ; 1624, le 15 août, « un temps terrible et espouvantable, avec des éclats de tonnerre les plus effroyables qu'on aye ouy de la vie des vivants... » ; 1629, la peste sévit à Solignac à tel point « que le cimetière de la paroisse devint insuffisant » ; 1767, après l'inauguration de deux nouvelles cloches (1764), début de la construction de la maison d'école ; 1791, persécution de M. Solvéry, curé de Solignac ; 1834, reconstruction du clocher de l'église...

